
第２回⻑岡市環境審議会でいただきましたご意⾒等については、次のとおり対応しました。
№ 区分 ﾍﾟｰｼﾞ 委員意⾒等 対応内容

1
第４章
３（１）
⼈⼝

19
少⼦⾼齢化は重⼤な問題。⻑岡市の現状と取組を⽂章と
して⼊れてもよいのでは。

「第２期⻑岡市まち・ひと・し
ごと創⽣総合戦略」を元に、本
市の取組⽅針を追記しました。

2
第４章
３（２）
産業

20

平成時代のグラフも追加したらどうか。農業⼈⼝は減っ
ているのかとか、商業従事者は増えているのかとか、産
業従事者などの動向が⾒えると対策を⽴てる参考にな
る。林業はCO2を吸収するために⼤事。⻑岡市は⼀次産
業の従事者が減っていると聞く。後継者がいないなど問
題になっている。そういう対策をここに⼊れたらいいの
かなと思った。

産業のなかでどのようにCO2が
出てくるのかという切り⼝で資
料を作成するため、産業部⾨の
業種別CO2排出状況を追加しま
した。

3

第４章
３（３）
交通・運
輸

21

バスなどに乗らずに⾃家⽤⾞に乗る⼈がもし増えている
としたら、交通・運輸に対してどういう観点で取り組め
ばよいのか。公共交通を応援しようとか、公共交通に関
する政策の⽂章があってもよいのでは。

交通政策に関する記述を追記し
ました。

4

第４章
４（１）
再⽣可能
エネル
ギーの導
⼊状況

22
公共の建物の設備の導⼊例を具体的に書いてもらうとよ
い。

市の公共施設の再⽣可能エネル
ギー導⼊例を追記しました。

5

第４章
４（２）
再⽣可能
エネル
ギーの導
⼊可能量

23 MWやTJの説明があった⽅がよい。 注書きを追記しました。

6

第６章
１（２）
計画の⽬
標

34

注書きで「カーボンニュートラル チャレンジ戦略と数値
が異なる」と記載されているが⾒る側としてはわからな
くなる。他市と⽐較する際に⾃治体排出量カルテを使⽤
することはよいが、イメージとしては戦略の数値と⼀致
させて説明していった⽅がよい。

過去のデータを確認した結果、
⾃治体排出量カルテと⼤きな違
いがないので、計画の基準値・
⽬標値を、チャレンジ戦略と⼀
致させました。

7

第６章
２ 温室
効果ガス
削減に向
けた取組

36
基本⽅針１・２は各取組を⾏ったことによるCO2削減量
が記載されているが、基本⽅針３には記載されていな
い。記載した⽅がよい。

基本⽅針３にCO2削減量を追記
しました。
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№ 区分 ﾍﾟｰｼﾞ 委員意⾒等 対応内容

8

第６章
２（５）
吸収源促
進エリア
の設定

39
吸収源促進エリアについては、緑地を増やす、公園を増
やす、森林を保全するなどが測定の対象となってくるの
ではないかと思う。

ご指摘の分野で測定できるよう
にしていきます。

9

第６章
２（５）
吸収源促
進エリア
の設定

39
有害⿃獣が⼈の⽣活圏まで現れてきている。⼿つかずの
⾥⼭が増え、緩衝帯が無くなってきている。森林整備も
検討していただきたい。

ｐ.39の吸収源対策の部分に追記
しました。
また、農林整備課、⿃獣被害対
策課と情報共有しました。

10

第６章
２（６）
脱炭素社
会につな
げる⾏動
変容

40
フードロスを強く意識している。⼩中学校でも、環境に
取り組める授業や⾏事があるといいと思う。

ｐ.40にフードロスの講座を追記
し、第８章にフードロスについ
て記載しました。
また、環境業務課、学校教育課
と情報共有しました。

11 計画全般
2，

40，
51

CO2を考える際に、製作⼯程だけを考え気味。ライフサ
イクルアセスメント（製品・サービスのライフサイクル
全体…資源採取―原料⽣産―製品⽣産―流通・消費―廃
棄・リサイクルにおける環境負荷の評価）を考えなけれ
ばならない。これを⾒える化していった⽅がよい。

第8章等に記載しました。

12 計画全般 46

環境はもちろん⼤事だが、⼈間がどう思うかということ
も⼤事。エコだからと⾔ってエアコンを我慢するのはダ
メ。Well-being（ウェルビーイング…⼼⾝と社会的な健
康を意味する概念）を考えつつ環境施策を進めるのが⻑
岡らしさに繋がるのでは。

第8章に記載しました。

13 周知⽅法 -
市⺠に「豪雪地帯でも太陽光発電は有効」ということを
知らせれば変わると思う。市の事例なども紹介すると説
得⼒が増す。

⻑岡市カーボンニュートラル
チャレンジ戦略２０５０に沿っ
て進めているポータルサイトな
どで情報発信を強化していきま
す。

14 施策 -
リフォーム補助⾦などが⽀援の必要な⼈に届くといいと
思った。

都市政策課と情報共有しまし
た。
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